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证券代码：300016 证券简称：北陆药业

债券代码：123082 债券简称：北陆转债

2024年半年度业绩说明会投资者关系活动记录表

编号：【2024】第 022号

投资者关系

活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 √业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □其他

参与单位名称

及人员姓名
线上参与公司北陆药业 2024年半年度网上业绩说明会的投资者

时 间 2024年 9月 4日下午 15:00-17:00

地 点 “约调研”小程序

上市公司接

待人员姓名

董事长、总经理：王旭先生

独立董事：曹纲先生

董事、副总经理、财务总监：曾妮女士

董事、副总经理、董事会秘书：邵泽慧女士

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司经营情况及战略规划

1、问：邵总，您好！公司在 2024年上半年实现了净利润的显著增长，

请问这主要得益于哪些方面的贡献？未来公司如何保持并进一步提

升盈利能力？

答：感谢您的关注。公司 2024年上半年净利润等相关指标相较上

期增加的主要原因一是公司营业收入增长，本报告期，公司实现营业

收入 4.74亿元，同比增长 8.20%；二是报告期内公司继续整合研发资

源、调整研发体系组织架构，提高研发效率，因部分研发项目未到里

程碑节点，公司本期研发投入 3,545.19万元，同比减少 1,824.58万元。

2、问：王总，您好！公司提出的“化药+中药”双轮驱动战略目前进

展如何？化药板块和中成药板块分别有哪些亮点产品，以及未来在各
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自领域的发展规划是什么？

答：感谢您的关注。公司化药板块包括：对比剂制剂及原料药、

降糖类产品等。经过近两年的积极调整，公司对比剂及降糖类等产品

逐步克服了集采及执标价格下降带来的巨大挑战，并在首次中标执标

及后续接续中标工作的推动下，实现了集采产品销量的增长。经历集

采的冲击后，公司通过积极改革，报告期内业务基本盘的化药主打产

品业绩开始回暖，为公司提供了稳定的利润支撑，同时确保了良好的

现金流状况，为公司的长期发展奠定了坚实的基础。

中成药领域是公司重点布局的业务板块，收购天原药业后，公司

所拥有的中药批文增至 59个，其中医保品种 45个，基药品种 18个，

OTC品种 41个。九味镇心颗粒和金莲花颗粒均为全国独家医保产品，

系公司重点打造的“黄金单品”，其疗效及品牌影响力均已获得众多

临床专家及用户的认可。公司已建立面向全国、全渠道覆盖的营销团

队，公司将集中资源、加大产品推广力度，深度挖掘产品的增长潜力，

提升九味镇心颗粒和金莲花颗粒的市场规模，成为公司业绩持续增长

的第二曲线。

二、公司产品相关情况

3、问：邵总，您好！公司目前在研项目有哪些亮点？研发投入情况

如何？未来在研发领域有哪些重点布局和计划？

答：感谢您的关注。公司研发重点布局的领域包括：对比剂制剂

及原料药、中枢神经、内分泌、消化、维生素及外用制剂等。《2024

年半年度报告》中已详细披露了截至目前的研发项目明细及进展。

报告期内，公司在国内、国际均已注册多个品种；公司审评中的

项目 11项，研发立项项目 23项，共计 34项，较去年同期增加 8项。

公司上半年研发投入为 3,545.19万元，较去年同期下降 33.98%，主要

系本期研发项目按进度推进，部分项目未到里程碑节点。

4、问：九味镇心颗粒是国内唯一治疗广泛焦虑症的中药制剂，目前

焦虑症人群很多，这么好的药销售收入好像不理想，下一步有没有营

销策划方案？
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答：感谢您的关注。目前九味镇心颗粒已覆盖数千家终端医院，

广泛应用于神经内科、精神科、睡眠科、消化内科等科室，服务焦虑

症患者，其“抗焦虑中药第一品牌”已逐步深入人心。公司将一方面

继续扩大院内的市场规模，同时，公司将加大互联网诊疗平台的开发

和合作力度，进一步拓宽九味镇心颗粒的销售渠道。此外，公司已围

绕九味镇心颗粒开发系列保健品，全力打造“玖卫”品牌系列，提高

公司“抗焦虑中药第一品牌”的影响力。拓展东南亚市场是九味镇心

颗粒的重要战略目标，目前该产品在香港和泰国的注册工作按照计划

有序推进。

5、请王旭先生回答，会不会推出九味镇心中药饮片？

答：感谢您的关注。公司没有计划推出九味镇心中药饮片。公司

围绕九味镇心颗粒已开发并申报了适用于老年人及青少年睡眠障碍、

改善记忆等的保健品。

6、问：公司大量立项的药品是消化系统，皮肤疾病等，和公司药化

不具有互补性，请问公司现在具备生产的场所么，后续生产计划是委

托还是新建生产车间。

答：感谢您的关注。公司正在建设的亳州生产基地未来也将承担

部分化药产品的生产，公司届时将根据实际情况确定生产场地。

7、公司取得的帕金森药物和抗抑郁两个西药产品批文，有销售计划

么，后续是自己生产还是委托生产。

答：感谢您的关注。在公司获得两款药品批文前，上述药品均已

纳入国家集采，因此现阶段公司暂未启动两款药品的销售计划。

8、海昌药业的原料药批文，这么多年只有一个碘海醇，从投资收益

率远远低于当时的公告，一直还在亏损，请问其他的项目进展有时间

表么。

答：感谢您的关注。海昌药业已于 2023年提交了碘克沙醇及碘帕

醇原料药的注册申请，目前正在 CDE审评中。同时，该公司也在海外

多个国家申请注册，为海外市场拓展奠定基础。

三、北陆转债相关问题
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9、5亿可转债明显对股价构成压力，若今后 2年之中不能促成转股对

公司发展是不利的，现股价以及公司现有业绩不大可能达到转股的目

标，公司是否有对应的方案出台。

答：感谢您的关注。一方面，公司董事会持续关注并评估北陆转

债转股价及转债市场动态等，并根据《深圳证券交易所上市公司自律

监管指引第 15号——可转换公司债券》的相关规定及《募集说明书》

的约定考虑是否下调转股价。另一方面，公司也将在可转债持续期间

保持足够的资金，确保未来偿付可转债的本息。

10、北陆转债多年，什么时候下调转股价？

答：感谢您的关注。公司董事会持续关注并评估北陆转债转股价

及转债市场动态等，并将根据《深圳证券交易所上市公司自律监管指

引第 15号——可转换公司债券》的相关规定及《募集说明书》的约定

及时履行后续审议程序和信息披露义务。

四、其他问题

11、请董秘向投资者详细介绍所参股三家精准医疗方向公司目前分别

的经营现状？有哪些突破性进展？距离落地商用还有多久？如何做

好后续合作事宜？

答：感谢您的关注。公司参股的世和基因、芝友医疗、医未医疗

均为各自细分领域的佼佼者，其中，世和基因和芝友医疗均已营业收

入过亿元，且持续盈利。医未医疗也已实现商业化多年。各公司的经

营动态等请参见其官网或官微。

附件清单

（如有）
无

日期 2024年 9月 5日


